

Presentación

El paisaje supone una dimensión esencial del territorio y, por lo tanto, una pieza clave en su ordenación.

Conscientes de este hecho, el 21 de julio de 2009 el Gobierno Vasco acordó su adhesión al Convenio Europeo del Paisaje.

Uno de los compromisos que se derivan de la adhesión al mencionado Convenio es el de integrar el paisaje en las políticas de territoriales, garantizando la conservación de los valores paisajísticos como uno de los criterios y objetivos de los instrumentos de ordenación territorial.

Con este fin se publica el DECRETO 90/2014, de 3 de junio, sobre protección, gestión y ordenación del paisaje en la ordenación del territorio de la Comunidad Autónoma del País Vasco. El Decreto identifica los instrumentos para la protección, gestión y ordenación del paisaje, en el ámbito de la ordenación del territorio, como son: los Catálogos del paisaje, las Determinaciones del paisaje, **los Planes de Acción del Paisaje**, los estudios de integración paisajística, y las medidas de sensibilización, formación, investigación y apoyo.

Al amparo del Decreto 90/2014, el Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda del Gobierno Vasco convoca concursos para la concesión de subvenciones a los Ayuntamientos de la Comunidad Autónoma del País Vasco, así como a los Concejos de los municipios alaveses, para la elaboración de Planes de acción del paisaje.

En la convocatoria 2015-2016 fue seleccionada la propuesta para la redacción del "Plan de Acción del Paisaje del Corredor Santiagomendi-Landarbaso" en el municipio de Astigarraga.

Mediante el mencionado Plan de Acción del Paisaje del Corredor de "Santiagomendi-Landarbaso", Astigarraga ha asumido la necesidad de plantear propuestas de intervención sobre el paisaje, que deben actuar como un sistema generador de nuevas dinámicas sociales, culturales y económicas sobre el territorio.

Por ello, en el marco de este ilusionante proceso por el que decididamente apuesta Astigarraga, se desarrolla la Primera "Jornada de Paisaje y Territorio".



Foto: J. B. - Fotogrametría

Desarrollo de la Jornada

La primera "Jornada de Paisaje y Territorio. Hacia una reflexión a través de la planificación" se desarrollará el día 26 de enero de 2018, entre las 10.00 y las 20.00 horas, en el **Palacio de Murguía**, situado en la Kale Nagusia 15, en el municipio de **Astigarraga** (Gipuzkoa).



Casa Torre de Murguía (Arturman)



El palacio de Murguía tiene su origen en la baja edad media (S.XI). Fue la casa-torre de los señores de Murguía, parientes mayores de Gipuzkoa.

La Jornada está organizada por el Ayuntamiento de Astigarraga, la Asociación interprofesional de Ordenación del Territorio FUNDICOT, y el grupo LURRALDE ON de la Universidad del País Vasco UPV/EHU. Además cuentan con la colaboración del Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda, y el Departamento de Desarrollo Económico e infraestructuras del Gobierno Vasco; HAZI; Universitat de València; EUROPARC (España); el Observatori de Paisatge de Catalunya; el Colegio Oficial de Biólogos de Euskadi; el Colegio Oficial de Geógrafos; el Colegio Oficial de Arquitectos Vasco Navarro; la Asociación de Ambientólogos IZE-Euskadi; y el Palacio de Murguía.

1ª Jornada de

Paisaje y Territorio

Hacia una reflexión a través de la planificación

26 de enero de 2018
Palacio de Murguía (Astigarraga)

Acción enmarcada en el programa de actuaciones del Plan de Acción del Paisaje del corredor "Santiagomendi-Landarbaso"



Santiago Landarbaso
Tenemos un Plan bat dugu

Plan de Acción del Paisaje
Paisaje para Paisaje

Asistencia **gratuita** previa inscripción
Accede al formulario de preinscripción haciendo click en el logotipo



ORGANIZAN



COLABORAN



Secretaría e inscripciones

La Primera Jornada de Paisaje y Territorio acogerá a un número máximo de **60 participantes**, admitidos según riguroso orden de inscripción.

La secretaría de la Jornada estará a cargo de FUNDICOT (Asociación Interprofesional de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente).

Para cualquier información pueden dirigirse a:
Elena Alonso Zapirain
astigarraga.1jp@gmail.com
TFNO: 943223963

El formulario de preinscripción esta disponible haciendo clic en el logotipo adjunto.



Todos los inscritos en la Jornada tendrán derecho a un **certificado de asistencia** (remitido por correo electrónico) emitido por los organizadores de la Jornada. Para la obtención del mismo será precisa la firma de las Hojas de Asistencia disponibles en la sesión.



Comité Científico

El comité científico de la Jornada está consuado por:
D. **Antonio Serrano Rodríguez**. Presidente de FUNDICOT.
D. **Raoul Servert**. Vicepresidente de FUNDICOT.
Dña. **Itxaro Latasa Zaballos**. UPV/EHU.
D. **Peio Lozano Valencia**. UPV/EHU.
Dña. **Izaskun Txintxurreta Ibabe**. Ayuntamiento de Astigarraga.

Comité Organizador

El comité organizador de la Jornada está consuado por:
Dña. **Elena Alonso Zapirain**. FUNDICOT.
Dña. **Rakel Varela Ona**. UPV/EHU.
Dña. **Nerea Zusberro Alberro**. Ayuntamiento de Astigarraga.

Programa

10.00-14.00 SESIÓN DE MAÑANA El tratamiento del Paisaje en la Planificación de la CAPV

10.00-10.40 Inauguración de la Jornada

Dña. **Zorione Etxezarraga Ortuondo**. Alcaldesa de Astigarraga.
D. **Ignacio de la Puerta Rueda**. Director de Planificación Territorial, Urbanismo y Regeneración Urbana, del Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda. Gobierno Vasco.
D./Dña. **Pendiente de confirmación** (Departamento de Desarrollo Económico e infraestructuras. Gobierno Vasco).
D. **Antonio Serrano Rodríguez**. Presidente de FUNDICOT.
Dña. **Itxaro Latasa Zaballos**. UPV/EHU.

10.45-11.35 El paisaje en las Directrices de Ordenación del Territorio de la CAPV. Catálogo y Directrices del paisaje de Donostialdea-Bajo Bidasoa

D. **Jesús M^a Erquiicia Olaciregui**. Arquitecto. Responsable del Servicio de Ordenación del Territorio y Planeamiento. Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda. Gobierno Vasco.
Dña. **Victoria Azpiroz Zabala**. Arquitecta. Servicio de Ordenación del Territorio y Planeamiento. Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda. Gobierno Vasco.

11.40-12.00 Café.

12.05-13.10 El Plan de Acción del Paisaje del Corredor Santiagomendi-Landarbaso

Dña. **Izaskun Txintxurreta Ibabe**. Ingeniera Técnico Agrícola. Técnico municipal de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Astigarraga.
D. **Raoul Servert**. Geógrafo. Master en Ordenación del Territorio y Medio Ambiente. Master en Educación Ambiental. Paisajista de honor. Es profesor en distintos master y posgrados universitarios en los ámbitos de medio ambiente y ordenación del territorio y paisaje. Consultor privado ARAUDI SLP. Vicepresidente de FUNDICOT. Redactor del Plan de Acción del Paisaje.
D. **Peio Lozano Valencia**. Doctor en Geografía. Master en Ordenación del Territorio y Medio Ambiente. Profesor Titular del Área de Análisis Geográfico Regional, de la Universidad del País Vasco UPV/EHU. Redactor del Plan de Acción del Paisaje.

13.15-13.45 Turno de Debate con los ponentes

14.00-15.50 Comida.

Programa

16.00-20.00 SESIÓN DE TARDE La gestión del paisaje. Sostenibilidad y experiencias

16.00-16.30 Paisaje y sostenibilidad. Retos ante el Cambio Global

D. **Antonio Serrano Rodríguez**. Dr. Ingeniero de Caminos Canales y Puertos, Economista. Catedrático de Urbanística y Ordenación del Territorio de la Universidad Politécnica de Valencia. Fue Secretario General para el Territorio y Biodiversidad del Ministerio de Medio Ambiente, Presidente de Parques Nacionales, y Vicepresidente del Bureau del Consejo Internacional de Coordinación (ICC) del Programa MaB de la UNESCO.

16.40-17.10 Políticas y experiencias del paisaje en Catalunya

D. **Pere Sala i Martí**. Ambientólogo. Director del Observatori del Paisatge de Catalunya. Colabora con el Consejo de Europa. Es profesor en distintos masters y posgrados universitarios en los ámbitos de la gestión y la ordenación del paisaje.

17.20-17.50 Políticas y experiencias del paisaje en la Comunitat Valenciana

D. **Joaquín Farinós Dasí**. Catedrático de Análisis Geográfico Regional de la Universitat de València. Experto en temas de Gobernanza Territorial y Urbana, Planificación Integral del Desarrollo Territorial Sostenible y Diseño y Evaluación de Políticas Públicas desde las escalas de proximidad.

18.00-18.30 Políticas y experiencias del paisaje en Galicia

D. **Manuel Borobio Sanchiz**. Arquitecto. Master y Técnico Urbanista. Profesor en la Universidad de Santiago de Compostela. Ha sido Director Xeral de Sostibilidade e Paisaxe, en la Consellería de Medio Ambiente Territorio e Infraestructuras da Xunta de Galicia; y Director del Instituto de Estudos do Territorio.

18.40-19.10 Los espacios protegidos como elementos articuladores del Paisaje natural y cultural

D. **Rafael Mata Olmo**. Catedrático de Análisis Geográfico Regional. de la Universidad Autónoma de Madrid. Presidente de EUROPARC-España. Ha sido Presidente de la Asociación de Geógrafos Españoles y del Comité Español de la Unión Geográfica Internacional (2005-2009).

19.15-19.45 Turno de Debate con los ponentes

19.45-20.00 Clausura.